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No dia 13 de março de 2023, às 18h30min, estiveram nas dependências da Câmara Municipal os
seguintes  vereadores:  ADAIR  ZILIO,  ARIANE  BALDASSO,  CLEBER  COHSUL,  ENIO
GROLLI,  FELIPE XAVIER,  JAIR PAULO SAUTHIER,  JÉSSICA DALCIN ANDRIOLI,
LUCIANO BARONI, LUCILENE MARCHI, MAXIMINO F.  MALABARBA E VALMOR
DA ROCHA. O Presidente Felipe Xavier, declarou aberto os trabalhos da presente sessão com a
execução do Hino Nacional  Brasileiro.  Hino Nacional.  Expediente: Ata  nº  07/2023 –  Sessão
Ordinária do dia 27/02/2023. Aprovada por unanimidade.  Ata nº 09/2023 – Sessão Ordinária do
dia  06/03/2023. Discussão  e  Votação  na  próxima  Sessão.  Informes  da  Presidência: Of.  nº
197/2023/SMA – Resposta  Pedido de  Informações  da  Comissão  de  Obras  e  Serviços  Públicos
acerca do Projeto  de Lei  04/2023.  Of.  nº  208/2023/SMA – Informação de disponibilização do
Relatório  Anual  de  Gestão  da  Saúde  Municipal  do  ano  de  2022.  Of.  nº  210/2023/SMA –
Encaminhamento de Projetos de Lei. Of. nº 211/2023/SMA – Resposta ao Pedido de Informações nº
02/2023.  Convite  Associação  Suíço-Valesana  do  Brasil  – Inauguração  da  Revitalização  do
Cemitério Suíço em Santa Clara Baixa, a ser realizado no dia 19 de março, às 14h.  Indicação nº
10/2023 –  Vereadora  Lucilene  Marchi  –  Elaboração de  projeto  para  pavimentação  asfáltica  do
trecho de estrada de chão, que liga a Rota do Sol com a Comunidade de São Sebastião de Castro.
Indicação  nº  11/2023  –  Vereadora  Lucilene  Marchi  –  Que  o  Poder  Executivo  providencie  a
elaboração  de  projeto  para  pavimentação  asfáltica  do  trecho  de  estrada  de  chão  que  liga  a
comunidade do Cinco da Boa Vista para a comunidade do Quinze da Boa Vista, trecho este que faz
ligação para o município de Boa Vista do Sul. Indicação nº 12/2023 – Vereador Luciano Baroni –
Que o Poder Executivo Municipal proceda ou intensifique o combate ao mosquito borrachudo e
outros mosquitos existentes na área urbana e no interior de Carlos Barbosa. Indicação nº 13/2023 –
Vereadora Jéssica Dalcin Andrioli – Que o Poder Executivo providencie o conserto do asfalto na rua
Buarque de Macedo, no entroncamento com a rua Floriano Peixoto, visto que a atual situação deste
trecho dificulta a orientação de “Siga Livre” para quem transita na Floriano Peixoto e deseja acessar
a Buarque de Macedo. Indicação de Projeto de Lei nº 01/2023 – Vereador Luciano Baroni – Altera
dispositivo da Lei nº 2.310, de 16 de dezembro de 2019. Indicação de Projeto de Lei nº 02/2023 –
Vereadores Adair Zilio, Ariane Baldasso, Cleber Cohsul, Jair Paulo Sauthier e Valmor da Rocha –
Altera anexo I da Lei 1.963, de 06 de abril de 2006.  Indicação de Projeto de Lei nº 03/2023 –
Vereadores Adair Zilio, Ariane Baldasso, Cleber Cohsul, Jair Paulo Sauthier e Valmor da Rocha –
Institui  normas específicas  para licitação,  contratação de parceria  público-privada no âmbito da
administração pública do Município de Carlos Barbosa/RS, cria o Conselho Gestor de Parcerias
Público Privadas e dá outras providências.  Requerimento nº 03/2023 –  Vereadores Enio Grolli,
Luciano  Baroni,  Lucilene  Marchi,  Maximino  Francisco  Malabarba  e  Jéssica  Dalcin  Andrioli  –
Realização de Sessão Comemorativa. (Esta proposição será discutida e votada durante a Ordem do
Dia). Pequeno Expediente: Vereadora Jéssica Dalcin Andrioli: Menciona a Indicação de n° 13,
aonde o trecho tratado na Indicação, se mostra bastante deteriorado. Cita que o conserto para a
estrada referida, já tem licitações em andamento na Prefeitura. Solicita que mesmo assim, seja feito
um conserto paliativo nesse momento.  Uso da tribuna: VEREADOR VALMOR DA ROCHA:
Agradece o trabalho que vem sendo realizado pela Polícia Civil e pela Polícia Militar em Carlos
Barbosa, pois os problemas relacionados ao tráfico de drogas e homicídios no município só não
estão piores, pelo excelente trabalho da Polícia. Relembra a Indicação de Projeto de Lei, de sua
autoria, que sugeria a criação de uma creche para os idosos. Ressalta que apesar de ser algo que
exigiria um valor alto para se manter, seria importante, pois o que mais tem no Brasil hoje, são
pessoas idosas.  Salienta  ainda que é preciso lutar,  e sempre relembrar  essa indicação, para que
possa, algum dia, sair do papel. Informa que o objetivo de criar uma creche, seria manter um local
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para  os  idosos  passarem  durante  o  dia,  com  os  devidos  acompanhamentos  e  participando  de
atividades, sendo que retornariam às suas casas pela parte da noite. Questiona a vereadora Jéssica,
que trabalhava na Assistência Social na época, se foi conseguido algum resultado através de um
levantamento que foi feito o tema.  Aparte vereadora Jéssica Dalcin Andrioli: Cita que foi feito
um estudo bastante aprofundado, e que não foi possível na época, implementar essa creche, pelo
fato de ser um serviço bastante complexo, que exige muitas variáveis. Fala que é preciso ainda,
continuar lutando por essa demanda, pois com o aumento da expectativa de vida, um serviço como
esse, é de fundamental importância. VEREADOR VALMOR DA ROCHA: Enaltece novamente a
importância do serviço e a importância de se dar o primeiro passo, para que a Creche para os idosos
seja instalada no município. Comenta que deixa essa demanda para o Poder Executivo atual, bem
como  para  o  próximo,  que  poderá  assumir,  pois  trata  como  uma  Indicação  que  precisa  ser
contemplada.  Cita  as  reclamações  que  recebeu  de  alguns  munícipes,  durante  o  último  final  de
semana, que lhe relataram a falta de água em seus bairros, em especial nos bairros Ponte Seca e São
Paulo. Informa que de imediato entrou em contato com o gerente da Corsan para tratar do assunto,
aonde foi assim informado, que estava havendo a troca das bombas de água, pois as antigas não
estavam puxando a água que era necessária.  Aparte vereador Luciano Baroni: Acrescenta que
também  recebeu  relatos  de  falta  de  água,  em  uma  parte  do  bairro  Planalto.  Explana  sobre  a
Segurança Pública do município, aonde afirma que há uma guerra ocorrendo entre duas facções que
buscam dominar o território de Carlos Barbosa no tráfico. Informa que a Polícia vem trabalhando
muito nisso, buscando encerrar o quanto antes esses acontecimentos. VEREADOR VALMOR DA
ROCHA: Por  fim  comenta  que  o  perigo  dessa  guerra  está  para  todo  mundo,  pois  acabamos
correndo  o  risco  de  sair  na  rua  e  ser  baleado  durante  uma  troca  de  tiros  entre  as  facções.
VEREADOR ENIO GROLLI: Explana sobre o Programa Nacional de Atenção Básica instituído
pelo Governo Federal, que se caracteriza por um conjunto de ações na área da saúde no âmbito
individual  e  coletivo,  que  abrange  a  promoção,  prevenção,  proteção,  diagnóstico,  tratamento,
reabilitação, redução de danos, cuidados paliativos e vigilância em saúde, desenvolvida por meio de
práticas de cuidado integrado e gestão qualificada, realizada com equipe multiprofissional e dirigida
à população em território definido, sobre as quais as equipes assumem responsabilidade sanitária.
Sendo ofertada integralmente e gratuitamente a todas as pessoas, de acordo com suas necessidades e
demandas do território, considerando os determinantes e condicionantes de saúde. Informa assim,
que a Estratégia de Saúde da Família de Arcoverde atende com equipe completa, trabalhando todos
os princípios do Programa Nacional de Atenção Básica, proporcionando os cuidados contínuos a
população atendida. Sendo sua equipe técnica, constituída por médicos, enfermeiros, técnicos de
enfermagem e agentes comunitários de saúde, sendo a mesma equipe há anos. Desta forma, diz que
a alteração da equipe, pode causar prejuízos no entendimento à população. Salienta também, que
hoje a Unidade Básica de Saúde do Cinco da Boa Vista atende duas vezes por semana, com técnico
de enfermagem. Diz que a Secretaria da Saúde tem a intenção de encaminhar a enfermeira que
trabalha na Unidade de Saúde de Santa Luiza para trabalhar em Arcoverde e colocar a enfermeira de
Arcoverde para trabalhar em Santa Luiza. Fala que essa troca não considerou todos os serviços
prestados até o momento, além de não atender os interesses das profissionais, que queriam continuar
atendendo na mesmo comunidade em que vinham trabalhando. Com isso solicita que a Secretária da
Saúde, revise essa decisão, pois entende que não pode haver troca dentro de uma equipe que está há
anos trabalhando junto e que já possuí um vínculo com a comunidade na qual atendem.  Aparte
vereador  Cleber  Cohsul:  Afirma  que  as  alterações  estão  sendo  feitas,  por  apontamentos  do
Ministério  Público,  bem como para  buscar  o  melhor  para  cada  comunidade.  Aparte  vereador
Luciano Baroni: Comenta que não podem permitir que essas alterações sejam feitas a “bel-prazer”
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ou  por  perseguição  política,  precisando  haver  justificativas  plausíveis  para  as  mesmas.
VEREADOR ENIO GROLLI:  Fala que não acredita que essa alteração esteja sendo feita por
perseguição política, mas que traz essa situação, pelo fato de que a comunidade de Arcoverde está
pedindo que a funcionária não seja retirada de lá. Menciona o Projeto de Lei nº 28, e diz que iria
pedir para ser incluído na pauta, mas diz que o Parecer Jurídico aponta que o mesmo é ilegal. Critica
assim que o Projeto tenha vindo errado novamente para a Câmara, pois o mesmo serviria para sanar
o  problema  apontado  pelo  vereador  Cleber.  VEREADORA LUCILENE  MARCHI: Cita  a
Indicação n° 10, dizendo que o projeto contemplaria cerca de 900 metros de asfalto. Diz que essa
Indicação já havia sido feita no ano de 2017, no Governo Zibetti,  e que naquele momento, não
obtiveram exito. Informa que o local referido, em dias de chuva, acumula muita água, tendo já sido
registrado, 40 centímetros de água na localidade. Salienta que a partir do projeto, podem dar o
devido andamento as obras, pois seria muito importante para a comunidade, por se tratar de uma
estrada estreita, dificultando o tráfego dos veículos. Menciona o Requerimento n° 03, que trata da
solicitação para a realização de uma Sessão Comemorativa aos 50 anos da Escola Salvador Bordini.
Diz que foi aluna da referida escola durante anos. Comenta que a escola foi fundada em 1963, e que
hoje,  é um exemplo de escola municipal em Carlos Barbosa. Ressalta a importância dos novos
tratores  para  roçadas  comprados  pelo  município,  no  valor  de  R$  560.000,00,  sendo  que  R$
115.000,00 foram advindos de uma emenda parlamentar, que conseguiu junto ao Deputado Pompeo
de Mattos.  Aparte vereador Valmor da Rocha: Parabeniza a vereadora Lucilene pela emenda
parlamentar que conseguiu em Brasília. Informa que será favorável ao Requerimento n° 03, pois
acredita que é preciso parabenizar a Escola Salvador  Bordini pelos  seus 50 anos de existência.
Aparte vereador Adair Zilio: Comenta que fica muito feliz com a Indicação n° 10. Explana que
conversou com o Prefeito Kirch sobre essa demanda, e foi informado que se houver o projeto, a
obra de pavimentação será realizada. Enaltece a importância do Requerimento n° 03, dizendo que é
uma homenagem merecida. Aparte vereador Luciano Baroni: Ressalta a importância da emenda
conseguida  pela  vereadora.  Menciona  a  importância  também,  da  pavimentação  asfáltica  nas
comunidades do interior, não só pela questão de trafegabilidade, mas sim pela melhora na qualidade
de vida das pessoas que ali convivem.  Aparte vereador Cleber Cohsul:  Informa que está sendo
estudada a possibilidade de se fazer a licitação para a elaboração de diversos projetos para as obras
no município, para dar maior agilidade na realização das mesmas.  Garante que se for aberta as
licitações e  houverem empresas interessadas,  o Prefeito  deve dar  andamento nas obras.  Aparte
vereador Enio Grolli: Parabeniza o valor conseguido pela vereadora, para ser utilizado na compra
dos tratores para roçadas. Solicita que caso for realizada a licitação para elaboração de projetos para
a realização de obras, que seja feito também o Projeto de asfaltamento da estrada de Arcoverde até a
ponte do morro de São Rafael. Por fim informa que irá a Porto Alegre no dia 21 de março, para
tratar da instalação de uma torre de telefone pela empresa TIM, na comunidade de São Sebastião de
Castro.  VEREADORA ARIANE BALDASSO: Diz que como relatora da Comissão de Justiça e
Redação, percebe que é preciso rever e discutir o Projeto de Lei n° 22, que pretende criar um cargo
de  Assessor  Contábil  para  Câmara  de  Vereadores.  Salienta  alguns  pontos  que  precisam  ser
lembrados, como a votação que reduziu o número de vereadores de 11 para nove, buscando assim,
reduzir  gastos  orçamentários  da  Casa.  Dessa  forma,  questiona  se  é  realmente  necessária  a
contratação desse cargo de confiança e chama a atenção para o salário, que seria de R$ 9.181,59 por
20 horas semanais de trabalho. Diz que salário e a carga horária do referido cargo são vergonhosos,
especialmente porque a Prefeitura oferece um Assessor Contábil para auxiliar a Câmara de forma
gratuita. Explana que em função dos requisitos para o cargo, sabe o nome de quem será indicado, e
que o mesmo, se aposentou há 15 dias da Prefeitura,  recebendo um salário maior até do que o
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Prefeito,  mas que precisava ser devolvido para não passar do teto salarial  (salário do Prefeito).
Afirma que o caráter, a moral e a dignidade foram esquecidos quando da elaboração do referido
projeto. Informa que fez uma pesquisa de como a Justiça e o Supremo Tribunal Federal enxergam a
criação desse cargo, e descobriu que o Supremo Tribunal Federal em especial, tem demonstrado
preocupação com o equilíbrio entre o número de cargos de confianças e cargos concursados. Afirma
que na  Câmara  é  fato  que  ocorre  essa desproporcionalidade,  e  se  esse  projeto  for  aprovado,  a
desproporção será ainda maior.  Por fim, convida o povo, para que venha até a Casa no dia da
votação  desse  projeto,  para  que  veja  a  posição  de  cada  vereador.  VEREADOR  LUCIANO
BARONI: Comenta a tribuna da vereadora Ariane, acrescentando que a Câmara pode gastar até 7%
de seu orçamento, e gasta apenas 0,58%, sendo umas das Câmaras mais enxutas do estado, com
apenas quatro funcionários sendo um deles de forma efetiva. Menciona a Indicação n° 12 e diz que
vem recebendo várias reclamações sobre a alta proliferação de mosquitos não apenas na parte da
noite, mas também durante o dia. E que seria importante assim, que o Poder Executivo verifica-se
essa questão, pois vem gerando bastante incômodo na comunidade. Cita a Indicação de Projeto de
Lei n° 01, dizendo que foi procurado por um pai, que lhe relatou a cobrança de R$ 158,00 referentes
a Taxa de Fiscalização de Localização e Funcionamento para os CPM do qual faz parte. Diz que é
preciso  que  o  município  reveja  essa  Taxa,  pois  essas  entidades  prestam  um  serviço  social
importantíssimo  para  a  comunidade.  Ressalta  a  importância  do  auxílio  que  as  câmeras  e  os
profissionais  de  videomonitoramento  prestam  para  a  Polícia  Civil,  na  busca  de  provas  para
investigações dos homicídios que vem acontecendo em Carlos Barbosa e outros crimes. Salienta a
situação  que  foi  observada  no  município,  sobre  o  transporte  inadequado  dos  trabalhadores  da
empresa que faz a limpeza dos meios-fios na cidade. Diz que essa situação precisa ser revista, pois
pode  gerar  denúncias  dos  trabalhadores  sobre  esse  transporte  ilegal.  Aparte  vereador Cleber
Cohsul: Afirma que a Indicação de Projeto de Lei n° 01, é boa, e que sendo levada ao Prefeito, não
haverá nenhum problema para ser realizada. Solicita que o vereador repasse as fotos relacionada ao
transporte  de  funcionários  de  empresa  que  presta  serviços  ao  Município  para  o  Coordenador
Dolzan, para que assim repasse para a Secretaria competente para notificar a empresa. Salienta que
em  relação  aos  mosquitos,  vem  sendo  oferecido  o  veneno  para  as  comunidades,  para  tentar
combater essa alta proliferação dos insetos, que se deve muito ao clima na cidade. Aparte vereador
Valmor da Rocha: Diz que precisam ficar atentos a essas irregularidades de empresas com seus
funcionários, como no caso trazido pelo vereador.  Aparte vereadora Ariane Baldasso: Informa
que existia ou ainda existe, uma entidade registrada no estado, a Associação dos CPMs do Estado do
Rio Grande do Sul, que mandava todos os anos para a escola Elisa Tramontina um boleto para o
pagamento  de  uma  taxa. Sendo  assim,  fala  que  é  preciso  olhar  se  essa  taxa  não  vem  dessa
associação. Explana que também vem acontecendo alguns casos preocupantes na empresa de coleta
de lixo do município. Por fim, menciona a fala do vereador sobre os gastos da Câmara, concorda
que realmente são elogiáveis,  mas que não podem servir de argumento para um desperdício de
valores.  VEREADOR LUCIANO BARONI: Informa que a taxa cobrada aos CPMs, é uma taxa
do Município e não de associações.  VEREADOR MAXIMINO F. MALABARBA:  Comenta a
resposta do Pedido de Informações a respeito do fechamento da via que ligava a rua Adriano Guerra
a  rua  Salvador  do  Sul,  que  ficaram  sem  saída.  Diz  que  a  rua  Salvador  do  Sul  é  bastante
movimentada, por ter uma igreja, escolas e pequenas indústrias. Informa ainda que recebeu relatos
de pais de crianças,  que frequentam a escola da referida rua,  a  respeito  do caos  instaurado no
horários de pico, às sete e as 17 horas. Ressalta que é preciso assim, tomar providências sobre essa
situação. Menciona reunião realizada com a Corsan para tratar a respeito da troca de tubulação na
Avenida Presidente Kennedy e na rua Cristóvão Colombo, bem como para tratar da instalação de
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uma caixa d’água para resolver o problema de falta de água nos bairros Ponte Seca e São Paulo.
Cita que devem solicitar ao Gerente da Corsan, força à administração da Corsan, para que sejam
disponibilizados os tubos e a mão de obra necessária para refazer a rede nas ruas referidas acima,
pois isso é  necessário já  que as mesmas devem ser asfaltadas.  Cita  que o Poder  Executivo,  os
vereadores e a Associação de Bairro estão fazendo ofícios, para enviar para ao Gerente da Corsan,
para que o mesmo possa enviar até a sua administração, para tentar solucionar esse problema. Além
disso, relata o problema que vem sendo enfrentado em relação a necessidade de troca de tubulações,
que não estão sendo realizadas devido a falta de mão de obra e de equipamentos. Aparte vereador
Cleber Cohsul: Explana que no último final de semana recebeu muitas ligações por problemas de
falta de água em alguns bairros do município. Com isso relembra os problemas que ocorreram no
início do ano de 2021 com a Corsan, e diz que o antigo Gerente Alan, com o tempo, foi entendendo
a exigência do município nessa questão, mas acabou sendo substituído. Critica assim, a falta de
interesse da Corsan, questionando porque as máquinas que aqui estavam, voltaram para Garibaldi.
Ressalta que é preciso tomar atitudes e cobrar a Corsan mais fortemente, pois não se pode admitir
que  ocorra  esse  tipo  de  situação  em  Carlos  Barbosa.  Aparte  vereador Jair  Paulo  Sauthier:
Salienta  que  o  município  vem crescendo  cada  vez  mais,  e  que  a  falta  de  água  gera  um caos
completo.  Fala  que  é  uma  vergonha  não  ter  as  máquinas  da  Corsan  na  cidade.  VEREADOR
CLEBER COHSUL: Convida todas as mulheres acima de 60 anos, para participarem do Chá das
Mulheres no dia 17 de março que ocorrerá no Centro de Convivência do Idoso a partir das 14 horas.
Agradece a Secretária Gisele pela entrega de mais de 400 mudas de suculentas para mulheres, em
comemoração ao Dia da Mulher Barbosense, ocorrido no dia dez de março. Menciona a depredação
da praça do bairro Vila Nova, dizendo que encontraram no último final de semana sacos de lixo
jogados no local e a cesta de basquete destruída. Solicita que os moradores e Policia Militar fiquem
de olho na praça durante o final de semana, em especial na parte da noite. Ao falar do Projeto de Lei
n° 22, comenta situação ocorrida em 2014, durante a apreciação da reclassificação de salários para
os servidores municipais. Diz que na época ocorreu uma situação com um servidor a respeito do
assunto, pois a Câmara não concordava em dobrar os seus vencimentos, como previa o projeto.
Dessa forma, comenta que esse servidor teria prejudicado a Câmara de Vereadores e a população.
Acredita  que  esse  mesmo  servidor  influenciou  a  discussão  acerca  da  lei  orçamentária,  no  ano
passado.  Acredita  não  ser  coincidência  a  apresentação  do  Projeto  de  Lei  nº  22,  logo  após  a
aposentadoria desse servidor, sendo que possui os requisitos para ocupar o cargo, com um salário de
mais  de  R$  9.000,00  mensal.  Questiona  se  todos  os  prejuízos  que  o  servidor  causou  para  o
município, será recompensado com esse cargo. Desde já informa que a Bancada do PP é contra esse
Projeto,  sugerindo que se faça  um concurso público para  esse cargo,  aproveitando o fato  de o
município já  estar  preparando o próximo concurso.  Acredita  que a  criação desse  cargo,  com a
possível  indicação  de  um  profissional  em  específico,  parte  de  vínculos  políticos.  Além  disso,
relembra a rejeição da Bancada do PP, na antiga legislatura, em relação a criação de cargos de
assessores  para  os  vereadores.  Com isso afirma que  é  preciso trabalhar  para  manter  a  Câmara
enxuta, e que se é preciso criar um cargo de Assessor Contábil, que conversem com a Prefeitura,
para que a mesma forneça esse servidor, de forma gratuita como é feito hoje para outros serviços.
Aparte vereador Luciano Baroni: Em relação ao Projeto de Lei de 2014, que trava do aumento do
salário aos servidores, acredita que o Poder Legislativo se saiu muito bem na votação do mesmo, e
que o  aumento  do  dobro  do  salário  para  esse  servidor  citado  pelo  vereador,  não  foi  aprovado
naquele momento. Além disso, afirma que é muito forte a fala do vereador no que diz respeito a
possibilidade da troca dos servidores para a próxima legislatura. Salienta ainda que o atual governo
não diminui os cargos de CCs na Prefeitura, e que apenas extinguiu uma lei que criava esses cargos
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de confiança VEREADOR CLEBER COHSUL: Explana que está no Portal da Transparência do
município, que foram diminuídos os cargos dos CCs. Diz que nunca falou mal dos profissionais da
Câmara, pois sempre foram muito bem atendidos pelos mesmos, e que são de extrema competência.
Aparte vereador Jair Paulo Sauthier: Fala que realmente assinou esse documento que previa a
contratação de um servidor para o cargo de Assessor Contábil, mas que apesar disso, irá votar contra
a criação desse cargo. Aparte vereador Valmor da Rocha: Informa que entrou em contato com o
Secretário Cristian no último sábado, para saber se havia sido depredado novamente o parquinho do
bairro Vila Nova, aonde foi lhe informado que até aquele momento não havia acontecido nada, mas
infelizmente  pouco  tempo  depois  aconteceu  uma  nova  depredação.  Cita  que  após  ter  feito  a
denúncia sobre os acontecimentos nesse local, parece que as coisas pioraram. Solicita assim, que a
população realize uma denúncia, caso verifique algum ato de vandalismo no local, para que possam
pegar essa meia dúzia de pessoas que fazem isso.  Aparte vereador Adair Zilio: Comenta que é
preciso que a Mesa Diretora repense sobre a criação desse novo cargo na Câmara de Vereadores,
pois é  algo que a  comunidade não merece passar.  Acredita  que houve erro por parte  do Poder
Legislativo no Projeto de Lei de 2014 citado pelo vereador Baroni. Por fim, afirma que é preciso ter
mais cuidado com o dinheiro do povo, sendo preciso, rejeitar esse Projeto de Lei n° 22, pois é
inaceitável  essa  situação  na  Câmara  de  Carlos  Barbosa.  VEREADOR  FELIPE  XAVIER:
Menciona que fica muito feliz  quando há um bom debate sobre os  Projetos que chegam até  a
Câmara.  Salienta  que  entende  ser  fundamental  a  criação  desse  cargo  de  Assessor  Contábil  na
Câmara. Diz que o salário do Assessor ou da Assessora que irá assumir esse cargo, será o mesmo da
Assessora Jurídica da Câmara, que também possui uma carga horária de 20 horas, e que também
presta um serviço de extrema importância.  Ressalta que esse Assessor Contábil  poderia dar um
parecer técnico sobre Projetos que envolvem questões de contabilidade e que chegam até a Câmara,
assim como é atualmente na Prefeitura, aonde também há o mesmo cargo. Com esse Projeto, se
busca  a  dependência  da  Câmara,  pois  hoje  a  Casa  fica  dependendo  de  cinco  funcionários  que
trabalham na Prefeitura e que são pagos pela Câmara. Questiona porque a Bancada do PP tem tanto
medo que seja contratado pela Câmara de Vereadores, esse servidor para prestar serviços contábeis.
Cita o Projeto de Lei n° 28, que veio com o embasamento errado, criticando assim, o quanto é gasto
pela Prefeitura para pagar  esses  servidores  que mandam o Projeto de forma equivocada para a
Câmara. Ressalta que é pago para a Assessora Jurídica da Câmara R$ 117,00 por hora, e que o
município gasta R$ 420,00 por hora com seus contratos terceirizados.  Parabeniza o trabalho da
vereadora Lucilene, com a verba conseguida em Brasília, bem como seu trabalho em comunidades
do interior da cidade. Comenta a fala dos vereadores, a respeito de que se tiver Projeto, o Prefeito
realizará a obra. Questiona assim, se não há gente o suficiente na Prefeitura para fazer os projetos.
Aparte vereador Adair Zilio: Informa que quando chegou o Projeto de Lei n° 22 na Câmara, foi
pesquisar quanto recebe em uma empresa privada, um profissional com as mesmas especializações
desse Assessor Contábil. Diz que esses profissionais costumam receber entorno de R$ 6.000,00 à R$
8.000,00  nas  empresas,  para  trabalhar  44  horas  por  semana.  Percebe-se  assim,  o  absurdo  que
pagariam, para o servidor trabalhar durante meio dia. Questiona o vereador do porque no ano de
2014 o então Prefeito da época Fernando Xavier dobrou o salário desse servidor, e agora o então
Presidente  da  Câmara  quer  contratar  esse  mesmo  profissional  por  esse  alto  salário.  Aparte
vereador Cleber Cohsul: Menciona que o vereador fala em independência da Câmara, mas que
contratando esse contabilista, o mesmo não poderá assinar pela Câmara. Afirma que não entende o
porque dessa contratação, e acredita assim que muitos vereadores serão contrários a esse Projeto.
Salienta que o Prefeito tem um Plano de Governo a ser seguido, e que se houver o Projeto como já
dito, irá se realizar as obras de asfaltamento em São Sebastião de Castro e em Arcoverde até São
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Rafael.  Aparte vereador Enio Grolli: Explana que é obvio que os vereadores do PP não querem
um  contador  sendo  contratado  para  trabalhar  na  Câmara,  pois  eles  têm  um  profissional  de
contabilidade trabalhando lá na Prefeitura. Além disso, afirma que pelo que parece com a colocação
dos vereadores da situação, é que existem apenas dois poderes no município, o Poder Executivo e o
Judiciário,  e  que  o  Poder  Legislativo  não  existe.  Critica  ainda,  que  os  mesmos  vereadores  da
situação,  apenas  sabem votar  de  acordo com o que o  executivo  diz,  e  que não buscam ler  os
Projetos.  VEREADOR FELIPE XAVIER: Cita a fala da comunidade de Arcoverde, que não vê
com bons olhos a troca de uma profissional que trabalha na área da saúde da comunidade, por outra
da comunidade de Santa Luiza. Mas diz que é isso parte de uma prerrogativa do governo, e que a
Câmara não se mete nisso.  Aparte vereador Jair Paulo Sauthier:  Informa as comunidades de
Santa Luiza, São Luiz e Forromeco, que o Prefeito realizará as obras de asfaltamento nos locais,
bem como ampliará a escola de turno integral na localidade. Aparte vereador Valmor da Rocha:
Discorda da fala do vereador Enio, pois diz que por muitas vezes já disse não a projetos de seu
próprio partido, bem como discutiu e ajudou na votação de outros projetos. Além disso afirma que
queria ver essas brigas que ocorrerem na Casa, em outras áreas, como na educação, saúde e na
segurança, não apenas nos asfaltos para a cidade. VEREADOR FELIPE XAVIER: Fala que todas
as obras citadas pelo vereador Jair, se estivessem no orçamento saberíamos que poderiam ter certeza
que as mesmas seriam feitas. Informa que com esse novo cargo na Câmara, poderão trazer todas as
licitações, compras e prestações de contas que são feitas na Prefeitura, e que passariam a ser feitas
na Câmara.  Ordem do Dia: Projeto de Lei nº 12/2023 – Autoriza abertura de crédito especial na
Lei Orçamentária Anual de 2023, Lei Municipal nº 4.060, de 13 de dezembro de 2022, com o
objetivo de corrigir a categoria econômica das despesas referentes à contribuição para a saúde do
servidor.  Aprovado por unanimidade.  Projeto de Lei nº 13/2023 –  Autoriza abertura de Crédito
Especial na Lei Orçamentária Anual de 2023, Lei Municipal nº 4.060, de 13 de dezembro de 2022,
com o  objetivo  de  aquisição  de  alimentos  para  merenda  escolar.  Aprovado  por  unanimidade.
Projeto de Lei nº 14/2023 – Inclui dispositivos na Lei Municipal nº 2.963, de 24 de novembro de
2011, a qual “Institui o Programa de Educação para o Cotidiano”.  Aprovado por unanimidade.
Projeto de Lei nº 17/2023 – Inclui eventos no Anexo único da Lei Municipal nº 4.035, de 25 de
outubro  de  2022  –  Calendário  de  Eventos  do  Município  para  o  ano  de  2023.  Aprovado  por
unanimidade.  Projeto  de  Lei  nº  18/2023  – Autoriza  o  Poder  Executivo  a  contratar
temporariamente, sob regime emergencial e de excepcional interesse público, 01 (um) Professor de
Anos Iniciais,  01 (um) Professor de Educação Infantil,  05 (cinco)  Monitores de Creche e (um)
Auxiliar Geral de Escola.  Aprovado por unanimidade.  Projeto de Lei nº 19/2023 – Autoriza o
Município a receber em doação da empresa Galvanotek Embalagens Ltda, Projeto de Supressão de
Vegetação Nativa para fins de promover pavimentação de via pública. Aprovado por unanimidade.
Projeto de Lei nº 24/2023 – Autoriza o Poder Executivo a contratar temporariamente, sob regime
emergencial e de excepcional interesse público, 02 (dois) secretários de escola e 01 (um) monitor de
creche. Baixa para as Comissões de Justiça e Redação, Fiscalização e Controle Orçamentário e
Educação e Cultura. Projeto de Lei nº 25/2023 – Altera e inclui dispositivos na Lei Municipal nº
3.548,d e 12 de julho de 2018, a qual “Reestrutura o Conselho Municipal de Turismo (COMTUR).
Baixa para as Comissões de Justiça e Redação e Educação e Cultura. Projeto de Lei nº 26/2023
– Autoriza o Município de Carlos Barbosa a doar 30 mesas escolares para o 3º Batalhão Rodoviário
da Brigada Militar.  Baixa para as Comissões de Justiça e Redação e Fiscalização e Controle
Orçamentário.  Projeto de Lei nº 27/2023 –  Inclui evento no Anexo único da Lei Municipal nº
4.035, de 25 de outubro de 2022 – Calendário de Eventos do Município para o ano de 2023. Baixa
para as Comissões de Justiça e Redação, Fiscalização e Controle Orçamentário e Educação e
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Cultura. Projeto de Lei nº 28/2023 – Autoriza o Poder Executivo a contratar temporariamente, sob
regime  emergencial  e  de  excepcional  interesse  público,  03  (três)  Enfermeiros.  Baixa  para  as
Comissões  de Justiça e  Redação,  Fiscalização e Controle  Orçamentário  e  Saúde,  Assistência
Social e Meio Ambiente.  Projeto de Lei nº 29/2023 –  Autoriza o Poder Executivo a contratar
temporariamente, sob regime emergencial e de excepcional interesse público, 01 (um) Enfermeiro,
01 (um) Técnico em Enfermagem e 01 (um) Auxiliar em Saúde Bucal. Baixa para as Comissões de
Justiça e Redação, Fiscalização e Controle Orçamentário e Saúde, Assistência Social e Meio
Ambiente.  Projeto de Lei nº 30/2023 –  Autoriza o Poder Executivo a firmar Convênio com o
Município de Garibaldi para execução de pavimentação na Rua Agostinho Carrer.  Baixa para as
Comissões  de  Justiça  e  Redação,  Fiscalização  e  Controle  Orçamentário  e  Obras  e  Serviços
Públicos. Projeto de Decreto Legislativo nº 01/2023 – Aprova as contas do Prefeito Municipal do
Exercício  de 2020.  Aprovado por  unanimidade.  Requerimento nº  03/2023 –  Vereadores  Enio
Grolli, Luciano Baroni, Lucilene Marchi, Maximino Francisco Malabarba e Jéssica Dalcin Andrioli
–  Realização  de  Sessão  Comemorativa.  Aprovado  por  unanimidade.  Explanações  Pessoais:
Vereador Adair Zilio:  Menciona emenda parlamentar do deputado Afonso Hamm, de 2020, que
buscou junto com o vereador Valmor, dizendo que será utilizada para a compra de novas roçadeiras
para o município.  Cita que a referida emenda, é de suma importância para os problemas que a
cidade vem enfrentando, nas questões de roçadas. Vereador Cleber Cohsul: Agradece a equipe do
Secretário Leônidas, que na semana passada, instalou novas lâmpadas de LED na comunidade de
Torino Baixo, e a equipe do Secretário Airton, que realizaram toda a limpeza das ruas na mesma
comunidade. Agradece a vereadora Lucilene, pela verba que conseguiu para ajudar na compra de
novos tratores para Carlos Barbosa.  Vereadora Jéssica Andrioli:  Reforça a Indicação n° 13, pois
acredita que seja algo simples de ser resolvido, e que vai ajudar auxiliar na trafegabilidade do local.
Parabeniza as indicações da vereadora Lucilene, que se mostra sempre preocupada com as questões
do interior. Diz que a indicação do vereador Baroni também é muito pertinente, devido as diversas
reclamações da proliferação de mosquitos na cidade. Menciona o programa Apanhar Não Mais, uma
iniciativa  do  Jornal  Contexto  em  parceria  com  a  Academia  Camillo  e  a  vereadora  Regiane
Casagrande.  Considera  essa campanha muito  importante,  pois  oferece  aulas  gratuitas  de defesa
pessoal para as mulheres. Convida todas as mulheres para participar dessa campanha do Mês da
Mulher. Por fim, agradece a oportunidade de poder estar novamente na Câmara como vereadora.
Aparte vereador Enio Grolli: Agradece ao Subprefeito Bottega pela pintura realizada na BR-470
até  Coblens,  que  vinha  sendo  muito  cobrada,  bem como  a  roçada,  que  também foi  realizada.
Menciona reunião realizada na Secretaria da Educação do Estado na tarde de segunda-feira, 13 de
março,  onde  juntamente  com  o  Diretor  da  Escola  São  Roque,  Samuel  Sattler,  o  Assessor  do
Deputado Eduardo Loureiro, Márcio e o Diretor Geral da Secretaria de Educação do Estado, Paulo
Burmann, tratou sobre o ginásio da Escola São Roque e também sobre um novo refeitório para o
colégio. Vereador Jair Paulo Sauthier: Cita a festa do Padroeiro da comunidade de Santa Luiza,
que ocorreu no último domingo, dia 12, e contou com mais de 1.000 almoços vendidos. Parabeniza
toda a comunidade pelo grande evento. Valoriza o excelente trabalho da Cooperativa Certel nas
comunidades do interior do município.  Vereadora Ariane Baldasso: Critica a falta de ética do
vereador Enio, quando disse que os vereadores do PP não leem os projetos e que não sabem o que é
uma emenda. Diz que essa fala não cabe para si mesma, pois sempre vai atrás de ler o projeto e
buscar informações sobre o mesmo, e também que sabe bem o que é uma emenda. Explana sobre
duas Indicações de Projeto de Lei, que já encaminhou para a Assessora Jurídica, para saber se as
mesmas são legais. Sendo que uma delas trata sobre alterações na metragem da rua Rocco Zaro,
pois se refere de uma situação de consolidação. A outra Indicação trata sobre as Parcerias Público-
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Privadas. Solicita assim que o Executivo faça uma análise com carinho desses projetos, pois ambos
veem para engrandecer o município. Vereador Luciano Baroni: Cita a Indicação de Projeto de Lei
n° 01, dizendo que é importante que seja revista,  pois a Taxa de  Fiscalização de Localização e
Funcionamento está sendo cobrada de CPMs, por exemplo, que é uma organização que não possui
endereço e nem local próprio, pois utilizam a escola, que é um espaço público para seus trabalhos.
Ressalta as diversas reclamações em relação aos mosquitos na cidade. Cumprimenta a vereadora
Jéssica pela sua participação na Câmara, pois a mesma agrega muito conhecimento nos debates, que
são muito importantes para Carlos Barbosa. O Presidente Felipe Xavier encerrou a presente Sessão
Ordinária  e  convidou  todos  para  acompanhar  a  próxima  Sessão  Ordinária,  a  ser  realizada  na
segunda-feira, dia 20 de março de 2023, às 18h30min, no Plenário Evaldo Loose da Câmara de
Vereadores.  
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